



BOLETIN DE PRENSA

Boletín número 4830  
Ciudad Universitaria, 30 de agosto de 2023

**Alcaldes avalan Reforma Constitucional para el incremento del presupuesto a la UAEM**

Este mediodía en conferencia de prensa, la Junta de Gobierno del Instituto para el Fortalecimiento Municipal del estado de Morelos (Idefomm), manifestó su acuerdo con la Reforma Constitucional para el incremento del 2.5 por ciento al 3.5 por ciento del total del presupuesto de egresos del estado, a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM).

A nombre de los alcaldes, Jorge Toledo Bustamante, presidente municipal de Mazatepec y de la Junta de Gobierno del Idefomm, expresó el acuerdo de este organismo con la Reforma al único párrafo del artículo 121 de la Constitución Política del Estado de Morelos, para garantizar el incremento del 2.5 al 3.5 por ciento presupuestal para la UAEM, como base del total del presupuesto de egresos del estado de Morelos.

Jorge Toledo destacó que la UAEM y la sociedad morelense son más importantes que cualquier división política, para demostrarlo, dijo, se ha cumplido con los universitarios de Morelos al ser aprobadas 24 sesiones de cabildo de 36 municipios, dos terceras partes del procedimiento necesario para que el Poder Legislativo emita la declaratoria correspondiente y se publique en el Periódico Oficial "Tierra y Libertad" la Reforma Constitucional a favor de la UAEM y que entre en vigor a la brevedad posible para operar en el ejercicio fiscal de 2024.

En su mensaje de agradecimiento, el rector Gustavo Urquiza Beltrán, destacó que desde el inicio de su administración se establecieron diversas estrategias para el eficiente uso de los recursos económicos, se implementó el programa de austeridad y sanidad financiera, bajo la premisa de ser una gestión abierta y transparente, manteniendo el compromiso de la comunidad universitaria con la rendición de cuentas.

Gustavo Urquiza explicó que los esfuerzos se han enfocado en mantener el incremento de la matrícula. Al día de hoy, la UAEM cubre el 57 por ciento de la demanda de educación superior en Morelos y el 89 por ciento del nivel medio superior, sin embargo, dijo, no es suficiente, por lo que se deben hacer esfuerzos para que ninguna persona se quede sin formación profesional.

El rector explicó que desde el año 2014, la UAEM eliminó los cobros de inscripción y reinscripción en el nivel medio superior y superior, lo que en números representó dejar de percibir cerca de 200 millones de pesos, pese a ello, se refrendó el compromiso con la sociedad morelense y mantuvo su calidad académica, tan sólo dos universidades estatales en todo el país no cobran cuotas de inscripción: Michoacán y Morelos.

Urquiza Beltrán recordó que en 2013, la UAEM contaba con 24 mil estudiantes y actualmente cuenta con más de 42 mil, lo que representa un crecimiento exponencial que no fue equiparable al presupuesto, tanto federal como estatal, destinado a la Universidad.

Asimismo, el rector Gustavo Urquiza reiteró que la UAEM, es una de las instituciones más vigiladas con el uso de los recursos económicos que recibe, ya que es auditada por diversos organismos como la Auditoría Superior de la Federación, la Entidad Superior de Auditoría y Fiscalización del Congreso del Estado de Morelos, el Órgano Interno de Control, un auditor externo y la Contraloría Social, además de entregar el estado de la cuenta pública y anualmente, los estados financieros ante la Cámara de Diputados.

Acompañaron al rector en esta reunión, Fabiola Álvarez Velasco, secretaria General; José Mario Ordóñez Palacios, secretario Académico; Álvaro Zamudio Lara, coordinador general de Planeación y Administración; Jesús Escobedo Alatorre, secretario ejecutivo del Colegio de Directoras y Directores; Juan Jesús González Salazar, presidente del Colegio de Consejeras y Consejeros Universitarios Académicos; y Mario Cortés Montes, secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores Académicos (Sitauaem); Carlos Ortega Ojeda, secretario general del Sindicato de Trabajadores Administrativos (Stauaem) y César Alejandro González Mejía, presidente de la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM).

***Por una humanidad culta***  
***Una universidad de excelencia***

